

## Mes de la minería: Realizarán seminario “Silicosis en la minería: Impacto en la salud de la población trabajadora y estrategias para erradicarla” en Atacama

En Chile en el trienio 2020-2022 fallecieron 201 personas producto de silicosis. En tanto, Atacama registró 41 muertes

Con el objetivo de concientizar sobre la importancia de la prevención y el resguardo de la salud de las y los trabajadores, la SEREMI de Salud de Atacama junto a la Mesa Tripartita de Silicosis y Salud Ocupacional desarrollarán en la región el seminario “Silicosis en la minería: Impacto en la salud de la población trabajadora y estrategias para erradicarla”.

La actividad, que es ejecutada por la Unidad de Salud Ocupacional de la institución, está orientada a profesionales del área de la salud, prevención de riesgos, comités paritarios y a estudiantes de nuestra región que actualmente cursen carreras universitarias ligadas a la minería, con el fin de que conozcan la relevancia de esta enfermedad y así amplíen sus conocimientos sobre los riesgos hacia la salud que provoca la exposición a la sílice y la manera correcta de gestionarlos para su desarrollo laboral en el rubro minero.

Sobre ello, la Seremi de Salud de Atacama, Jéssica Rojas Gahona, indicó que “la silicosis es una enfermedad grave, que se produce por la inhalación prolongada de partículas de sílice, que se encuentran en algunas actividades mineras, industriales y de construcción. La silicosis provoca una inflamación y fibrosis pulmonar, que dificultan la respiración y aumentan el riesgo de infecciones y cán-



cer. No tiene cura, pero se puede prevenir con medidas de protección adecuadas. Por ello, es importante que las y los profesionales de la salud, minería y estudiantes que se incorporarán a trabajar en estos rubros estén informados de los riesgos de la exposición a la sílice y las medidas que pueden tomar para reducirlos”.

“Lamentablemente, nuestra región tiene la tasa más alta de mortalidad por esta causa entre los años 2002 y 2022. En el trienio 2002-2004 en Chile se produjeron 366 defunciones por dicha causa y de éstas 105 corresponden a personas de Atacama. La tasa ajustada por edad para Chile en ese trienio fue de 0,8 defunciones por cada 100.000 habitantes, mientras que para Atacama la tasa ajustada fue de 16,1 defunciones por cada 100.000 habitantes, es decir, 20 veces la tasa del país”, agregó la autoridad.

Cabe señalar que el seminario se realizará este martes 20 de agosto del 2024 desde las 08:30 horas a las 16:00 horas, en la Sala de Cámara Municipal, ubicada en Alameda Manuel Antonio Matta #296, Copiapó.